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Organizaciim de los trabajos de Ia Comision 
(continuacion) (A/C.2/263) 

1. El PRESIDENT£ sefiala a Ia atencion de la Comision 
una carta del Presidente de la Asamblea General, relativa a 
los temas del programa asignados a Ia Segunda Comision 
(A/C.2/263). En relacion con las consultas celebradas entre 
los miembros de Ia Comision respecto de la organizacion de 
sus trabajos, se le informo que el Grupo de los 77, en su 
reunion del 24 de septiembre, habia decidido pedir a los 
paises socialistas y a los paises occidentales que aceptaran 
una suspension de los trabajos de Ia Segunda Comision 
durante Ia Reunion Ministerial del G~po de los 77 que 
deberia celebrarse en Lima del 25 de octubre a! 5 de 
noviembre. El orador entiende que el Presidente del Grupo 
de los 77 se comunico con los presidentes de los otros dos 
grupos sobre ese punto. Puesto que Ia solicitud del Grupo 
de los 77 se debe ala consideracion pnictica de que muchas 
delegaciones del Grupo tendrian dificultades en atender a 
las reuniones de la Segunda Comision durante Ia celebracion 
de la Conferencia de Lima, Ia Cornision podria convenir en 
suspender sus trabajos durante ese periodo. Si Ia Comision 
acepta esa suspension, debe tener plena conciencia de que, 
al hacerlo, lirnitar:i el tiempo disponible para considerar los 
temas que se le han asignado. Sin·embargo, confia en que a 
pesar de Ia suspension Ia Comision pueda completar su 
labor si los miembros demuestran su prudencia y mode-
radon habituales y realizan su trabajo en Ia forma eficiente 
y expeditiva habitual. Por supuesto debe entenderse que, si 
la Cornision tiene dificultades en relacion con su programa 
de trabajo, siempre puede reconsiderarse la cuestion de la 
suspension. 

2. El Sr. DE RIVERO (Peru) confirma las observaciones 
del Presidente respecto de Ia decision del Grupo de los 77, 
de pedir que se suspendan los trabajos de Ia Cornisi6n 
durante el periodo de la Conferencia en Lima. Recuerda 
que hay un precedente para ese procedirniento: la Comision 
suspendio sus trabajos durante la primera reunion minis-
terial del Grupo de los 77, celebrada en Argelia en octubre 
de 1967. El Grupo ha celebrado consultas con los paises 
socialistas y los paises occidentales y hasta el presente, no 
ha encontrado ninguna objecion a su solicitud. 

3. Si la Comision acepta Ia suspension, podria comenzar 
sus trabajos celebrando el debate general, que duraria 
aproximadamente hasta el 6 de octubre; podria luego 
proceder a considerar el informe del Director Ejecutivo del 
Instituto de las Naciones Unidas para Formacion Pro-
fesional e Investigaciones (UNIT AR) y los informes del 
Consejo de Administracion del Programa de las Naciones 
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Unidas para el Desarrollo (PNUD) antes de dedicarse al 
informe del Consejo Economico y Social y a las 
propuestas que en el figuran. La Cornision podria luego 
suspender sus trabajos y reanudarlos despues de Ia Confe-
rencia de Lima. 

4. El Sr. HEMANS (Reino Unido) dice que comprende 
claramente las dificultades que algunas delegaciones ten-
drfan para atender a las reuniones de Ia Segunda Comision 
al mismo tiempo que se celebra Ia Conferencia de Lima. 
Tambien comprende que una suspension de los trabajos 
ofreceni una buena oportunidad para celebrar Ia conti-
nuacion del 51 o periodo de sesiones del Consejo Econo-
rnico y Social y Ia continuacion del decimo periodo de 
sesiones del Cornite del Programa y de la Coordi-
nacion (CPC). Sin embargo, el orador desea hacer suya Ia 
observacion hecha por el Presidente en el sentido de que Ia 
decision de no reunirse durante el periodo de Ia Confe-
rencia de Lima estani sujeta a revision a Ia luz de los 
progresos realizados en Ia labor de Ia Comision. Los trabajos 
de Ia Asamblea General tienen precedencia sobre las 
reuniones regionales y esas reuniones deben disponerse de 
manera de perturbar lo menos posible los trabajos de Ia 
Asamblea General. En el informe de la Dependencia Comun 
de Inspeccion sobre la documentacion de las Naciones 
Unidas y sobre la organizacion de las deliberaciones de Ia 
Asamblea General y de sus organos principales (vease 
A/8319 y Corr.l, parr. 163), los inspectores expresaron Ia 
esperanza de que Ia Asamblea decidiera que, en adelante, 
todos los organos subsidiarios planificaran su labor de 
manera que pudieran distribuirse sus informes antes de 
comenzar el periodo de sesiones de la Asamblea. Aunque 
ese parrafo se refiere a los organos subsidiarios de la 
Asamblea, su esencia debe aplicarse aun mas a los orga-
nismos que estan fuera del sistema de las Naciones Unidas. 

5. El Sr. ZAGORIN (Estados Unidos de America) dice 
que, aunque ha habido algunas conversaciones ioiciales 
durante Ia semana anterior respecto de una posible sus-
pension de los trabajos de la Comision, no se ha enterado de 
que se haya celebrado consulta alguna desde que el Grupo 
de los 77 decidio formular su solicitud. En consecuencia le 
sorprende que se pida a Ia Comision que tome una decision 
sobre la cuesti6n en esta sesion. Aunque no desea poner 
ningun obstaculo a las delegaciones que desean asistir a Ia 
Conferencia de Lima, opina que suspender los trabajos de Ia 
Cornision durante un periodo tan largo, a fin de facilitar las 
deliberaciones de un organismo que esta fuera del sistema 
de las Naciones Unidas, podria establecer un precedente 
indeseable. Preferiria que Ia Comision decidiera simple-
mente no reunirse durante el periodo de Ia Conferencia de 
Lima en Iugar de suspender oficialmente sus trabajos. Como 
indico el representante del Reino Unido, el tiempo durante 

A/C .2/SR.I368 



6 Asamblea General - Vigesimo sexto periodo de sesiones - Segunda Coraision 

el cual Ia Comision no se retina debeni utilizarse de Ia mejor 
manera posible, disponiendo Ia celebraci6n de otras sesiones 
- por ejemplo, Ia continuacion del 51 o periodo de sesiones 
del Consejo Econornico y Social, Ia continuacion del 
10° periodo de sesiones del CPC y tambien quizas Ia 
Conferencia sobre Promesas de Contribuciones al PNUD. 
Esas medidas aliviarian el volumen de trabajo durante el 
periodo posterior a Ia Conferencia de Lima. 

6. El Sr. OSMAN (Sudan) dice que, como rniembro del 
Grupo de los 77, su delegaci6n esta segura de que el Grupo 
no tendia dificultad alguna en aceptar una propuesta tal 
como Ia sugerida por el wpresentante de los Estados 
Unidos, basada en que Ia Comisi6n simplemente no celebre 
reuniones durante el periodo de Ia Conferencia de Lima en 
Iugar de suspender oficialmente sus trabajos. 

7. El Sr. RUTTEN (Paises Bajos) pregunta si el Grupo de 
los 77 tendria alguna dificultad en caso de que se aceptara 
Ia sugerencia de celebrar Ia continuaci6n del 51 o periodo de 
sesiones del Consejo Econornico y Social durante el periodo 
de Ia Conferencia de Lima. Normalmente, el FMI presenta 
un informe al Consejo en Ia continuaci6n de su periodo de 
sesiones y el informe para el afio actual seria de gran 
importancia particularmente para los pa{ses en desarrollo. 

8. El Sr. OSMAN (Sudan) no cree que los paises que 
pertenecen al Grupo de los 77, que tambien son miembros 
del Consejo Economico y Social, tengan dificultades en 
atender a los dos 6rganos; su delegaci6n, que es miembro 
del Consejo, nove ningun problema al respecto. 

9. El Sr. MAKEEV (Union de Reptiblicas Socialistas 
Sovieticas) dice que su delegaci6n no tiene objeciones, en 
principio, a la solicitud de que Ia Cornision no se retina 
durante Ia Conferencia de Lima o a Ia sugerencia de que el 
periodo se utilice para las sesiones de Ia continuacion del 
51 o periodo de sesiones del Consejo Economico y Social y 
para Ia continuaci6n del 10° periodo de sesiones del CPC. 
Sin embargo, convendrfa que. Ia Secretaria organizara las· 
sesiones de estos {iltimos dos 6rganos a fin de asegurar que 
no se superpusieran sus esfuerzos y que las sesiones de uno 
no se mezclaran con las del otro. 

10. El Sr. AHMED (Secretario de Ia Comisi6n) habla 
tambien en su condicion de Secretario del Consejo Econo-
mico y Social y dice que la Secretaria procurara disponer 
las sesiones del Consejo y del CPC de tal manera que, en lo 
posible, sean convenientes para los miembros y que utilizara 
el tiempo disponible de una manera satisfactoria. Sin 
embargo, hay varias otras c:onsideraciones que deben 
tenerse en cuenta al prever el calendario de esas sesiones. El 
Consejo Econ6mico y Social tiene un programa particular-
mente recargado. Ademas, Ia Secretaria tendra que tener en 
cuenta las fechas en que estaran disponibles los informes 
q_ue debe considerar el Consejo, por ejemplo, los de Ia Junta 
de Comercio y Desarrollo y los del Comite Interguber-
namental Naciones Unidas/FAO del Programa Mundial de 
Alimentos. Ademas, el Consejo tendra que ocuparse con 
tiempo suficiente de la parte del informe del CPC sobre su 
10° periodo de sesiones que se refiere a la descolonizaci6n 
para permitir que la Cuarta Cornisi6n examine Ia cuesti6n. 
Con respecto al CPC debera preverse por lo menos un dia 
entre el debate y Ia preparaci6n de su infonme. 

11. El Sr. DRlSS (Ttinez) dice que no comprende como 
un organo de las Naciones Unidas puede suspender los 
trabajos, simplemente porque un grupo regional se r'euna en 
otra parte. Aunque Ia Cornision puede aceptar en p:rincipio 
no celebrar sesiones durante Ia Conferenci.a de Lima, 
podrian surgir circunstancias en que Ia Comisi6n necesitara 
celebrar una sesion de emergencia y no debe renunciar a esa 
posibilidad. 

12. El PRESIDENTE remite al representant~: de Tiinez a 
su exposicion inicial de apertura de que Ia Comisi6n podria 
decidir en principio no celebrar sesiones durante Ia Confe-
rencia de Lima, pero. conservaria el derecho de modificar 
esa decision silas circunstancias lo requirieran. 

13. El Sr. ODERO-JOWI (Kenia) dice que Ia razon porIa 
que el Grupo de los 77 pidio a Ia Comisi6n que no se 
reuniera durante Ia Conferencia de Lima fue para asegurar 
que las delegaciones interesadas no se encontraran con el 
problema de atender simultaneamente a Ia Conferencia y a 
Ia Comisi6n. El Grupo necesita aclarar absolutamente ese 
pun to. 

14. El Sr. JAIN (India) dice que, mantener 11 posiibilidad 
de modificar cualquier decision de no reunirse durante Ia 
Conferencia de Lima frustrarfa el proposito d<: Ia solicitud 
formulada por el Grupo de los 77. Los miembros del Grupo 
necesitan estar seguros de que no se celebrara ninguna 
sesion repentina de Ia Comision en su ausencia. Confia en 
que Ia cuesti6n se aclare cuando Ia Comision considere su 
programa de trabajo. El programa puede disponerse de tal 
manera que asegure que algunos temas se completen antes 
de Ia Conferencia de Lima y que otros se consideren 
despues. De esa manera no se fragmentara Ia labor de Ia 
Comision ni se establecera un precedente. 

15. El Sr. DRISS (Ttinez) seftala que el acceder a Ia 
solicitud del Grupo de los 77 podrfa estableeer un 
precedente peligroso. Hay grupos an:ilogos en l.as Naciones 
Unidas que podrian pedir a Ia Comisi6n que no se reuniera 
durante un perfodo determinado, posibilidad que tendria 
consecuencias perturbadoras. Cuando consid·~re su pro-
grama de trabajo Ia Comisi6n podra aplazar Ia conside:raci6n 
de algunos temas, pero no puede a priori postergar su 
trabajo. 

16. El Sr. JOSEPH (Australia) dice que, como los miem-
bros del Grupo de los 77 no podran asistir a Ia:; sesiones de 
Ia Comisi6n y a las de Ia Conferencia de Lima, los trabajos 
de Ia Comision se facilitarian a Ia larga si se accediem a su 
solicitud. 

17. EI Sr. JAIN (India) dice que Ia objeci6n planteada por 
el representante de Ttinez podria resolverse si la Comisi6n 
aclarara que Ia decision de no reunirse durante Ia Confe-
rencia de Lima no sentara precedente. 

18. El Sr. DRISS (Ttinez) dice que, desde luego, no puede 
aceptar que se siente precedente. 

19. El Sr. OSMAN (Sudan) sugiere que, cuando se ocupe 
de considerar su programa de trabajo, Ia Comi:;i6n simple-
mente decida no incluir en el ningtin tema durante la 
Conferencia de Lima sin tratar concretamente de Ia 
cuesti6n de suspender sus trabajos o no celebrar sesiones. 
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La Comision simplemente organizaria sus trabajos de una 
manera determinada y no sentaria precedente alguno. 

20. El Sr. BRADLEY (Argentina) apoya las observaciones 
del representante del Sudan. El problema que Ia Comision 
ha estado discutiendo es esencialmente de forma y cree que 
Ia manera mas sencilla de resolver Ia situacion seria aprobar 
un programa de trabajo en el que no se previera Ia discusion 
de ningun tema durante el periodo en el que se considera 
conveniente no celebrar sesiones. Ese procedimiento elirni-
naria Ia necesidad de mencionar Ia suspension o un acuerdo 
de no celebrar sesiones. 

21. El Sr. DRISS (Tunez) dice que aceptaria ese enfoque 
puesto que, por lo menos, salvaria las apariencias; Ia 
realidad de Ia situacion es una cuestion muy distinta. 

22. El PRESIDENTE dice que, en ese caso, Ia Comision 
puede convenir no tomar ninguna decision formal sobre Ia 
cuestion de suspender los trabajos o no celebrar sesiones. 
En su proxima sesion dispondra de un proyecto de 
programa de trabajo; todas las opiniones expresadas en esta 
sesion se tendnin plenamente en cuenta y entonces podra 
adoptarse un programa de trabajo adecuado. 

Asz' queda acordado. 

23. El PRESIDENTE dice que quiza durante Ia conside-
racion de su calendario para el periodo de sesiones en su 
totalidad, Ia Comision quizas encontrara conveniente conve-
nir en comenzar su trabajo con un debate general sobre el 
informe del Consejo Economico y Social (A/8403). Este 
debate que, conforme a Ia tradicion, se iniciaria con una 
declaracion del Secretario General Adjunto de Asuntos 
Economicos y Sociales, perrnitiria a los representantes 
hacer observaciones sobre Ia situacion economica en el 
mundo. 

24. Cada representante podra, por supuesto, decidir a que 
temas particulares del informe del Consejo Economico y 
Social se referini en su declaracion general. Espera, sin 
embargo, que el debate general ofrezca una oportunidad 
para que las delegaciones destaquen las cuestiones a las que 
asignan prioridad; en ese caso no sera necesario reanudar el 
debate general cuando se examinen propuestas especificas 
recomendadas por el Consejo Economico y Social o 
presentadas por las delegaciones. 

25. Insta a los rniembros a que inscriban sus nombres en Ia 
lista de oradores para el debate general lo antes posible. 
Propane que Ia lista se cierre a las 18 horas el jueves 30 de 
septiembre. 

26. El Sr. DIALLO (Alto Volta) sefiala que el informe del 
Consejo Economico y Social se distribuyo solo unas pocas 
horas antes. Los miembros de Ia Comision sin duda 
necesitaran algun tiempo para enterarse de su contenido. En 
consecuencia desea hacer un llamamiento a Ia Secretaria 
para que tome las medidas oportunas para que los informes 
se publiquen a tiempo y espera que el Presidente no insista 
en cerrar Ia lista de oradores en Ia fecha que menciono. 

27. El Sr. ZAGORIN (Estados Unidos de America) dice 
que no tiene objeciones a Ia sugerencia de un debate 
general. Sin embargo, otro enfoque posible seria que Ia 

Comision se ocupara primero de los temas de su programa 
que puede estudiar completamente, tales como el tema 43 
(Instituto de las Naciones Unidas para Formacion Profe-
sional e Investigaciones: in forme del Director Ejecutivo) y 
el tema 44 (Actividades operacionales para el desarrollo: 
informes del Consejo de Administracion del Programa de las 
Naciones Unidas para el ·Desarrollo, relativos a las acti-
vidades de cooperacion tecnica, a programas de voluntarios 
y al Desarrollo de Ia Capitalizacion. Si estos temas se 
examinaran antes del debate general, las delegaciones 
tendrian tiempo suficiente para farniliarizarse con el con-
tenido del informe del Consejo Econornico y Social. 

28. El PRESIDENTE sefiala que Ia tradicion de Ia Comi-
sion es iniciar sus trabajos con un debate general. Para 
aplicar Ia sugerencia hecha por el representante del Alto 
Volta, Ia Comision podria ocuparse a! final de su reunion 
del 29 de septiembre de Ia cuestion de Ia clausura de Ia lista 
de oradores para ese debate. 

29. El Sr. RUTTEN (Paises Bajos) dice que seria mejor 
que Ia Comision decidiera si iba a celebrar o no un debate 
general y, en caso de hacerlo, cu:into duraria este, asi como 
respecto de Ia sugerencia del representante de los Estados 
Unidos, cuando tenga ante si el proyecto de programa de 
trabajo preparado por el Presidente. 

30. El Sr. BRADLEY (Argentina) dice que es tradicional 
iniciar los trabajos de Ia Cornision con un debate general. 
De todos modos, no seria adecuado ocuparse primero de los 
distintos temas del programa, puesto que podrian estar 
incluidos en las declaraciones generales de algunas dele-
gaciones. Ademas, es tambien tradicional que a! comienzo 
del debate general, el Secretario General Adjunto de 
Asuntos Economicos y Sociales presente el informe del 
Consejo Economico y Social; su declaracion es siempre muy 
importante, debido a que hace un resumen de los aconte-
cimientos del afio anterior. 

31. El Sr. VERCELES (Filipinas) dice que en esta reunion 
Ia Cornision debe por lo menos decidir si va a celebrar o no 
un debate general. Quizas el 29 de septiembre algunas 
delegaciones estaran en condiciones de formular declara-
ciones generales sobre el informe del Consejo Economico y 
Social y Ia declaracion del Secretario General Adjunto de 
Asuntos Economicos y Sociales estableceria el tono del 
debate para Ia totalidad del periodo de sesiones. Iniciar los 
trabajos con los distintos temas del programa constituiria 
una forma indeseable de apartarse de Ia tradici6n. 

32. El Sr. MAKEEV (Union de Republicas Socialistas 
Sovieticas) conviene con el representante de los Paises Bajos 
en que Ia Comision podra exarninar Ia organizacion de sus 
trabajos con mayor provecho cuando tenga un documento 
adecuado ante si. La delegacion de Ia URSS comprende los 
problemas de algunas otras delegaciones respecto del 
informe del Consejo Economico y Social, y of)ina que el 
Junes 4 de octubre seria una fecha adecuada para Ia clausura 
de Ia lista de oradores para el debate general que, a juicio de 
su delegacion, es un elemento esencial de Ia labor de Ia 
Cornision. 

33. El Sr. RUGGIERO (Italia) hace suyas las observa-
ciones del representante de los Paises Bajos. El orador opina 
que se necesita el debate general, pero cree que Ia cuesti6n 
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de cuando se debe realizar puede quedar sin resolver por el 
momento. 

34. El Sr. GOBRA (Egipto) dice que tradicionalmente, el 
debate general debe realizarse al comienzo de los trabajos 
del Comite, y tambien debido a que tendria un efecto 
favorable sobre el examen provechoso de los distintos temas 
del programa. La delegacion de Egipto conviene en que Ia 
clausura de Ia lista de oradores para ese debate puede 
aplazarse basta que Ia Comision haya resuelto Ia cuestion de 
su programa de trabajo. El orador no puede apoyar la 
sugerencia de los Estados Unidos en el sentido de ocuparse 
de los distintos temas antes del debate general. 

35. El Sr. JOSEPH (Australia) dice que, aun cuando su 
delegacion opina que Ia Comision debe iniciar sus trabajos 
con el debate general, no considera que invocar la tradicion 
sea un argumento convincente. La Comision no debe verse 
forzada por practicas anteriores, sino que debe adoptar sus 
decisiones a Ia luz de Io que resulte adecuado en deter-
minadas circunstancias. 

36. El Sr. ZAGORIN (Estados Unidos de America) sefiala 
que Ia Comision ha invocado Ia tradicion en relacion con el 
debate general, pero se ha apartado de ella anteriormente al 
convenir en no celebrar reuniones durante el periodo de 
mayor actividad de Ia Asamblea General. La Comision tiene 
muchisimo trabajo, y seria razonable ocuparse de otros 
temas basta que las delegaciones estuvieren en condiciones 
de participar en el debate general sobre el informe del 
Consejo Economico y Social. 

37. El Sr. DO RIO-BRANCO (Brasil) dice que conviene 
con los representantes del Alto Volta y de Ia Union· 
Sovietica en que Ia Comisi6n dispone de muy poco tiempo 
para estudiar el informe del Consejo Economico y Social y 
que no seria prudente fijar una fecha de clausura pa,ra la 
lista de oradores. La Comision debe celebrar un debate 
general y luego dedicarse a examinar otros temas concretos 
del programa. 

38. El Sr. PRAGUE (Francia) opina que las delegaciones 
deben tener Ia oportunidad de expresar sus opiniones sobre 
cuestiones generales asi como sobre temas concretos. Un 
debate general es esencial habida cuenta de Ia situacion 
economica mundial actual. Con respecto a Ia propuesta de 
los Pafses Bajos, Ia Comision podria aplazar su decision 
sobre el tiempo que debe asignarse al debate general basta 
que haya examinado Ia nota del Presidente sobre Ia 
organizacion de los trabajos de Ia Comisi6n. 

39. El Sr. OSMAN (Sudan) dice que su delegacion 
atribuye gran importancia al debate general y opina que 
debe ser el primer tema del programa de Ia Comision. 

40. El Sr. OHIAMI (Togo) opina que el punto principal 
que se esta discutiendo es Ia fecha de clausura para Ia lista 
de oradores. La delegacion de Togo considera que el debate 
general debe iniciarse el 1 o de octubre y que Ia lista de 
oradores debe quedar abierta durante dos semanas. 

41. El Sr. DRISS (Tunez) propone que el debate general se 
inicie el 4 de octubre para que las delegaciones que no son 
miembros del Consejo Economico y Social tengan tiempo 
suficiente para estudiar su informe. 

42. EI Sr. HOEUR LAY INN (Republica Khmer) esta de 
acuerdo con el representante de T6nez y estima que las 
delegaciones necesitarfan una semana para estudiar el 
informe. 

43. El Sr. ODERO-JOWI (Kenia) apoya Ia propuesta de 
T6nez de iniciar el debate general el 4 _de octubre. La 
delegacion de Kenia considera que el debat'~ general debe 
continuar durante siete dias habiles y que Ia lista de 
oradores debe cerrarse el 6 de octubre. 

44. El Sr. JOSEPH (Australia) sei'iala que por Io menos 27 
delegaciones son rniembros del Consejo Econ6rnico y Social 
y estan familiarizadas con el contenido del informe del 
Consejo Economico y Social. Presumiblemente varias de 
esas delegaciones estaran en condiciones de iniciar el 
examen del informe. 

45. EI PRESIDENTE dice que desea retiraJr su propuesta 
de fijar una fecha fmal para Ia clausura de Ia Iista de 
oradores para el debate general. La declaradon del Secre-
tario General Adjunto de Asuntos Economico-s y Sociales se 
distribuira como comunicado de prensa. El orador espera 
que Ia nota sobre Ia organizacion de los trabajos de Ia 
Comision se distribuya entre los miembros ell 19 de 
septiembre. 

46. EI Sr. BRADLEY (Argentina) opina que Ia propuesta 
de Tunez de iniciar el debate general el 4 de octubre es 
sumamente constructiva; de otra manera podria surgir una 
situaci6n en Ia cual· demasiadas delegaciones desearian 
hablar durante los ultimos dias destinados al debate general. 
Mientras tanto, podrfan dedicarse una o dos reuniones a 
escuchar Ia ·declaraci6n del Secretario General Adjunto de 
Asuntos Economicos y Sociales y a exarninar el programa 
de trabajo de Ia Comisi6n antes de iniciar el debate general. 

47. El Sr. VERCELES (Filipinas) propane que Ia Comi-
si6n escuche Ia declaraci6n del Secretario General Adjunto 
de Asuntos Econ6micos y Sociales el 29 de septiembre e 
inicie el debate general al dia siguiente. 

48. El Sr. DRISS (Tunez) dice que desea dc:stacar que Ia 
fecha para iniciar el debate general no es Ia verdadera 
cuesti6n que se discute. Lo importante es realizar un debate 
serio y, a menos que las delegaciones tengan tiempo 
suficiente para estudiar el informe del Consejo Econ6mico 
y Social, eso no sera posible. 

49. EI Sr. DO RIO-BRANCO (Brasil) opina que el Secre-
tario General Adjunto de Asuntos Econ6micos y Sociales 
debe hacer su declaraci6n el 28 o el 29 de septiembr~, pero 
que el debate general se debe aplazar basta el4 de octubre. 

50. El Sr. HEMANS (Reino Unido) sugiere que la Comi-
si6n apruebe Ia propuesta de los Estados Unidos y s'e ocupe 
de otros temas en su proxima reunion. 

51. El Sr. DRISS (Tunez) propone que, como Ia:~ decla-
raciones del Secretario General Adjunto de Asuntos Eco-
n6micos y Sociales y de los representantes del UNIT AR y 
del PNUD estanin estrechamente relacionadas, Ia Comisi6n 
podria escucharlas antes de iniciar el debate general. 
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52. El Sr. GUELEV (Bulgaria) destaca que en el debate familiarizadas con el informe del Consejo Econ6mico y 
general las delegaciones deben examinar la situacion eco- Social, debido a que el debate general se refiere tambic~n a 
nomica mundial y otros problemas urgentes y no deben cuestiones como la situaci6n economica mundial, el co-
limitarse a discutir el informe del Consejo Economico y mercio y las relaciones financieras. De todos modos, los 
Social, y afiade que convendria asignar diez o dice dias veintisiete miembros del Consejo Economico y Social con 
habiles al debate general. toda seguridad deben estar preparados para dicho debate. 

53. El Sr. JOSEPH (Australia) sefiala que no es desusado 
que surjan dificultades al final de un perfodo de sesiones 
cuando la cantidad de trabajo que todavia ha de hacerse 
debe ajustarse al tiempo disponible. La delegacion de 
Australia apoyara por lo tanto la propuesta de que la 
Cornision escuche las declaraciones del Secretario General 
Adjunto de Asuntos Economicos y Sodales y de los 
representantes del UNITAR y del PNUD en sus proximas 
sesiones. 

54. El Sr. DO RIO-BRANCO (Brasil) dice que su dele-
gacion apoya el parecer del representante de Bulgaria, de 
que el debate general no debe limitarse al informe del 
Consejo Econ6mico y Social, sino que debe relacionarse 
con la situacion economica y financiera mundial en general. 

55. El PRESIDENTE dice que, si se adopta la propuesta 
de Tunez, la labor de la Comision se interrumpiria durante 
dos o quizas tres dias. Ademas, se dispondria de menos 
tiempo para otros temas del programa. El orador sugiere 
que la Cornision celebre su proxima sesi6n el 29 de 
septiembre para escuchar la declaracion del Secretario 
General Adjunto de Asuntos Economicos y Sociales e 
iniciar el debate general. 

56. El Sr. ZAGORIN (Estados Unidos de America) dice 
que los elocuentes argumentos de los representantes de la 
Argentina y de Tunez apoyan su sugerencia original en el 
sentido de que, para disponer de mas tiempo para preparar 
el debate general, y habida cuenta de que el programa de la 
Comision esta recargado, los temas 43 y 44 del programa 
podrian ser examinados antes del debate general, si no 
hubiera oradores para este. ·Asi el debate general podria 
comenzar en Ia primera semana de octubre. 

57. El Sr. BRADLEY (Argentina) dice que en su sesion del 
rniercoles 29 de septiembre, Ia Comisi6n debera examinar la 
nota del Presidente sobre la organizaci6n de los trabajos, y a 
la luz de su examen establecer la fecha para el debate 
general. El jueves 30 de septiembre podria escuchar la 
declaraci6n inicial del Secretario General Adjunto de 
Asuntos Econ6micos y Sociales, y posiblemente una decla-
racion inicial sobre el in forme del UNIT AR, pero sin iniciar 
ningun debate sobre este informe. A continuacion, y lo mas 
pronto posible se iniciaria el debate general, seguido por el 
resto de los temas del programa de la Comisi6n. 

58. El Sr. MAKEEV (Union de Republicas Socialistas 
Sovieticas) sefiala que el debate general podria iniciarse aun 
cuando algunas delegaciones no estuvieran suficientemente 

Por lo tanto la delegaci6n de la URSS hace suya la opinion 
del Presidente en el senti do de que el 29·. de septiembre la 
Comision puede resolver todas las cuestiones relativas a la 
organizacion de sus trabajos; a continuacion escucharia la 
declaracion inicial hecha por el Secretario General Adjunto 
de Asuntos Economicos y Sociales, e inmediatamente 
despues iniciarfa formalmente su debate general. Iniciar el 
examen de otros temas del programa en ese momento 
impediria de todos modos que los rniembros de la Comision 
que no estuvieran plenamente preparados, se familiarizaran 
con la documentacion para el debate general. 

59. El Sr. DRISS (Tunez) dice que se abstuvo de solicitar 
la aplicacion de la regia de las seis semanas respecto del 
informe del Consejo Economico y Social, aun cuando tenia 
pleno derecho a hacerlo. No se debe olvidar que el informe 
del Consejo Economico y Social, que es el 6rgano coordi-
nador de las actividades economicas, sociales y culturales, 
de las Naciones Unidas, es un documento sumamente 
amplio. En realidad, el Consejo ha aprobado una resolucion 
en que se pedfa que se le presentaran todas las cuestiones 
economicas y sociales antes de su examen por Ia Asamblea 
General. La delegacion de Tunez no se opone a un debate 
general, pero no cree que el informe del Consejo Econo-
rnico y Social deba ser exarninado antes del lunes 4 de 
octubre. A menos que todas las delegaciones esten plena-
mente preparadas para el examen de ese informe, el debate 
se distinguiria solamente por su mediocridad. Debe haber 
cambia dentro de las Naciones Unidas si se quiere que haya 
progreso en el mundo. A menos que los debates sean serios, 
daria lo rnismo que no se celebraran, y si el examen del 
informe del Consejo Economico y Social se inicia antes de 
que las delegaciones esten plenamente preparadas, el orador 
pedira que se apliquen los artfculos pertinentes del regla-
mento. 

60. El PRESIDENTE dice que Ia Comision parece conve-
nir en que el rniercoles 29 de septiembre escuchara la 
declaraci6n inicial del Secretario General Adjunto de 
Asuntos Economicos y Sociales, y luego examinani su 
programa de trabajo a base del documento que el Presidente 
preparara. A la luz de ese debate, y segun el numero de 
delegaciones que esten dispuestas en ese momento para el 
examen serio y sustantivo del informe del Consejo Econo-
mico y Social - que el representante de Tunez insiste que 
es necesario -, la Cornision podra decidir entonces la fecha 
en que se iniciara el debate general. 

Asi queda acordado. 

Se levanta la sesion a las 17.40 horas. 


